

*L'étude des choix d'investissement et des décisions liées au comportement d'achat des agents économiques repose le plus souvent sur l'hypothèse de rationalité des investisseurs. Celle-ci implique des comportements et des processus d'évaluation reliés à des hypothèses fortes, que nous avons confrontées à des mises en situation financière réelles. Cela nous a permis de mettre en relief plusieurs atypies, concernant notamment l'aversion au risque, la sensibilité aux variations de prix ou l'optimalité des choix, en liaison avec le niveau d'utilité de l'agent, le contexte de la transaction, l'effet de détention ou encore les coûts de recherche. Ces résultats s'inscrivent dans un domaine d'étude fertile, proche aussi bien de l'évaluation financière que de la psychologie économique. Les conséquences et applications potentielles de ces atypies sont nombreuses, tant pour la régulation et l'équilibre des marchés financiers, que pour la gestion de portefeuille de titres, et la mise au point de nouveaux services bancaires.*